
 
 
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORMu/002/16 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Mundingen der Stadt Emmendingen am Mon-
tag, dem 15.02.2016 im Bürgersaal Mundingen 
 
Beginn: 19:30   Uhr     Ende:  21:10  Uhr 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Bauliche Anlagen (Kleinbauten) im Außenbereich 0377/15 
  
3 Grundsatzentscheidung zu einer möglichen Vereins-

förderung aus den Ortsverfügungsmitteln 
0439/16 

  
4 Antrag auf Zuschuss für die Sanierung der Volleyball-

Beachanlage 
0410/15 

  
5 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 11.01.2016 
 

  
6 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
7 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
8 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
 



 
Anwesenheit: 

 Die Ortsvorsteherin 
Frau Carola Euhus  

 Die Ortschaftsräte 
Herr Heiko Kölblin  
Frau Manuela Krayer  
Herr Friedrich Mack  
Herr Markus Weiß ab 20 Uhr 
Frau Marianne Wonnay  

 Die Schriftührerin 
Frau Sara Groh - Mundingen  

 Die städtischen Fachvertreter 
Frau Elke Völker  
 
 
 
Abwesend waren: 

 Die Ortschaftsräte 
Frau Carmen Brenn entschuldigt 
Herr Thomas Gerber entschuldigt 
Frau Annette Strübin entschuldigt 
Herr Rolf Zipse entschuldigt 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Mundingen form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Fritz Mellert bittet darum, dass die Straßenbeleuchtung im Hegeweg abends eine hal-
be Stunde früher eingeschaltet wird. Heute ging sie erst um 18:30 Uhr an – da war es 
schon lang dunkel. 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Bauliche Anlagen (Kleinbauten) im Außenbe-
reich 

0377/15 

 
Protokollvermerk: 
 
Frau Völker (F3, Ref. 3.1.2 Bauordnung und Denkmalschutz) informiert anhand einer 
Power-Point-Präsentation über die derzeitigen Zustände in den Außenbereichen.  
 
Viele Kleinbauten, Umzäunungen, Einfriedungen, Wohn- und Bauwägen  etc. wurden 
in den letzten Jahren / Jahrzehnten dort aufgestellt, die eigentlich einer Baugenehmi-
gung bedürfen. 
Die Vorgehensweise der Stadtverwaltung:  

- die Betroffenen sollen angehört werden 
- mit den Betroffenen werden Rückbaupläne erarbeitet 
- bei städtischen Grundstücken werden die Pachtverträge überprüft. 

 
 
 
 
 
 



 

- TOP 3 - Grundsatzentscheidung zu einer möglichen 
Vereinsförderung aus den Ortsverfügungsmit-
teln 

0439/16 

 
Protokollvermerk: 
 
OV´in Frau Euhus weist auf die Sitzungsvorlage. 
 
OR Herr Mack ist der Meinung dass die Verfügungsmittel nicht für eine Vereinsbezu-
schussung gedacht sind. Er erinnert an die neue Ortsmitte – hier wird es sicher einige 
Dinge geben, die wir aus diesen Mitteln zahlen könnten. 
 
OR ´in Frau Wonnay ist gegen eine pauschale Ablehnung. Einzelne Projekte und Ju-
biläen sollten auch weiterhin bezuschusst werden. 
 
 
Nach weiterer intensiver Diskussion wird die Beschlussempfehlung mehrheit-
lich abgelehnt. 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Ortschaftsrat schließt sich den Regularien zur Vereinsförderung den Statuten der 
Stadt Emmendingen an. 
 
Die Ortsverfügungsmittel werden den einzelnen Vereinen nicht zur Vereinsförderung 
zur Verfügung gestellt. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

6 1 5 0 

 
 
 
 



 

- TOP 4 - Antrag auf Zuschuss für die Sanierung der Vol-
leyball-Beachanlage 

0410/15 

 
Protokollvermerk: 
 
OR Herr Kölblin erklärt sich für befangen und verlässt den Ratstisch.  
 
Das Gremium ist der Ansicht, dass diese Förderung in den Bereich der Stadtverwal-
tung fällt und lehnt den Antrag einstimmig ab. 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Ortschaftsrat stimmt einer Bezuschussung über die Ortsverfügungsmittel in der 
Höhe bis zu 5000.- € zu. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

5 0 5 0 

 
 
 



 

- TOP 5 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 11.01.2016 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Gegen die Niederschrift werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
 



 

- TOP 6 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
OV´in Frau Euhus gibt bekannt, dass 
 

- es aufgrund verschiedener Anregungen aus dem Dorf ein Treffen mit Herrn In-
go Buderer (Blumenhaus + Friedhofsgärtnerei Buderer, Emmendingen) gege-
ben hat, um die Möglichkeiten alternativer Bestattungsformen auf dem 
Mundinger Friedhof zu besprechen.  
Das Gremium begrüßt die Idee, da alternative Bestattungsformen stark im 
Kommen sind. 
Herr Ingo Buderer wird nun verschiedene Pläne / Konzepte für den Mundinger 
Friedhof ausarbeiten und diese in einer der nächsten Sitzungen vorstellen und 
die Fragen zur Unterhaltung / den Kosten etc. beantworten.  

 
- heute ein Schreiben vom Regierungspräsidium gekommen ist, dass der Antrag 

für die Städtebauliche Entwicklung „Ortsmitte Mundingen“ abgelehnt wurde. 
Der Antrag wird nun noch einmal für nächstes Jahr gestellt. 
 

 
 
 
 



 

- TOP 7 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Neumattenhalle – elektronische Geräte 
OR´in Frau Krayer möchte wissen, ob die Fritteuse in der Halle dem entsprechenden 
DIN-Normen / dem Standard entspricht. 
OV´in Frau Euhus bestätigt dies. Im letzten Jahr fand in allen städtischen Gebäuden 
eine Überprüfung der elektronischen Geräte statt. Die dem Standard nicht entspre-
chenden Geräte wurden ausgemustert und durch neue ersetzt.  
 
Neumattenhalle – Außenbeleuchtung / Rasen 
OR Herr Mack weist noch einmal auf die Außenbeleuchtung bei der Halle hin. Diese 
funktioniert nicht richtig. Ihm fiel auf, dass bei Veranstaltungen der Außenbereich der 
Halle oft im Dunkeln liegt. 
Auch fiel ihm auf, dass zunehmend Veranstalter / Teilnehmer mit ihren Autos über 
den Rasen vor der Halle fahren. Mittlerweile hat sich dort schon ein Weg gebildet. Er 
bittet darum, die Veranstalter darauf hinzuweisen. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 8 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Fritz Mellert bittet darum, bei der Stadtverwaltung einen Antrag zu stellen, dass die 
Ortsverfügungsmittel um 100% erhöht werden. 
 
Silke Weiß möchte wissen, ob man jetzt am Weißbach mit dem Auto durchfahren 
darf. 
OV´in Frau Euhus verneint dies. Dieser Weg ist nur für Anlieger frei. Alle anderen sind 
nicht berechtigt. Sie bittet darum dem Ortschaftsamt oder dem GVD umgehend mitzu-
teilen, wenn dort wieder vermehrt nicht berechtigte Autos fahren. 
 
 
 
 
 

 
 
 
Die Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 21:10 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführer:       Die Vorsitzende: 
 
 
 
_________________________    ___________________________ 
Datum             Sara Groh - Mundingen     Datum              Carola Euhus 
  
 
       
         Die Mitglieder: 
 
 
    
          
 


	Text
	Sachverhalt
	Tagesordnung
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_Text3
	Nummer
	Betreff
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

